

## IV ENCUENTRO INTERNACIONAL DE UNIDADES DE GRADUADOS, UN ESPACIO DE INTERRELACIÓN

El Encuentro Internacional de Unidades de Graduados, es un evento organizado por las asociaciones gremiales Renace (de la cual hace parte la Red de Enlace Profesional y que a su vez el Tecnológico de Antioquia IU desde la Coordinación de Egresados) y ASCUN. Para la cuarta edición, se dispuso los días 22 y 23 de agosto de 2019, fechas en las que la Universidad Católica de Colombia en Bogotá, fue la sede principal del evento.

Este encuentro, cuenta con una amplia trayectoria, sus inicios se remontan al año 2012 en donde Santa Marta acogió el encuentro llamado "*Empleo y Empleabilidad: Un balance sobre la pertinencia y la calidad*". En 2015 la Pontificia Universidad Javeriana de Cali, fue la sede de la segunda versión, con el evento: "*Los egresados y su impacto en el desarrollo institucional*". En 2017 la Universidad Nacional de Colombia en Medellín, fue anfitriona de la tercera edición del encuentro, titulado: "*Cualificación, competitividad y empleabilidad de graduados en un mundo globalizado*".

En esta edición especial el tema principal fue: "*Economía Naranja, Cuarta Revolución, Innovación y el Impacto de la Educación*", dentro de las temáticas secundarias se encontraron casos de éxito de las Oficinas de Egresados en aspectos como seguimiento a graduados, empleabilidad, impacto social de los programas tanto a nivel nacional como internacional, manejo de bases de datos, reconocimiento a egresados, encuentros, fidelización, competencias transversales, entre otros.

Dentro de los temas tratados en esta cuarta versión, se logra consolidar varios aspectos relevantes para las Instituciones de Educación Superior y sus Oficinas de Graduados, dentro de ellas, la importancia de depender directamente desde Rectoría; donde se evidenció que las instituciones que tienen mayor fidelización y dinamismo en los programas de egresados, son las que dependen en su organigrama de los rectores. Esto permite un mayor impacto y a su vez vincular los diferentes proyectos institucionales a la comunidad de graduados.

Con relación a las conferencias que se programaron, se contó con el apoyo del CNA, representado por el consejero José William Cornejo, quien tuvo la oportunidad de compartir sus conocimientos relacionados con *Lineamientos para Acreditación de Alta Calidad en la Educación Superior*, destacando como uno de los factores más representativos el número siete (7): *Pertinencia e impacto social*, en el cual los graduados ocupan una gran relevancia con relación al seguimiento.

Por otro lado, se contó con la participación de dos países invitados: México y Ecuador, donde se presentaron conferencias como: *Fortalecimiento de las competencias blandas en los graduados*, a cargo de la Coordinadora de Relaciones Estratégicas con Egresados, Patricia Gutierrez Franklin de la Universidad Iberoamericana de México; *Fondos Internacionales y Consecución de Recursos*, con el Director de Desarrollo Institucional de la Universidad Anáhuac, Germán Campos Valle; y la intervención en el foro de universidades con la ponencia *Indicadores de Gestión de Graduados* de la Universidad Técnica Particular de Lonja, a cargo de Mireya del Cisne Landacay.

En este orden de ideas, desde la Coordinación de Egresados, logró identificar varios aspectos que se implementarán en corto, mediano y largo plazo dentro del quehacer institucional, con el fin de fortalecer la fidelización del egresado desde que ingresa como estudiante en el primer semestre. Por lo tanto, seguiremos trabajando arduamente por fortalecer esta comunidad y sabemos que contamos con todo el apoyo directivo.